

Council Member Inquiry Form
Demande de renseignement d'un membre du Conseil

Subject: Funding for food security in 2025

Objet : Financement de la sécurité alimentaire en 2025

Submitted at: Community Services
Committee

Présenté au: Comité des services
communautaires

From/Exp.:

Date: September 24, 2024

File/Dossier :

Councillor/Conseiller(e):
M. Carr

Date: le 24 septembre
2024

CSC-2024-06

Clerk's office only / À
l'usage du Bureau du greffe
seulement

To/Destinataire:

Community and Social Services Department / Direction générale des services sociaux
et communautaires

Inquiry:

Food insecurity continues to be raised as a significant challenge amid the ongoing cost-of-living crisis. Since 2019, foodbanks across Ottawa have seen a 68% increase in visits while agencies are receiving less food and funding. More residents are accessing emergency food assistance city wide. Food security agencies are primarily non-profits responding both locally and city-wide to the need for food. In 2024, the City of Ottawa provided additional support for these non-profits through the sustainability fund budget. The not-for-profit sector cannot continue to operate at this capacity and respond to the growing need without additional ongoing support.

Therefore, could staff please explore and advise Committee ahead of Budget 2025 on the possibility of increasing Community Safety and Well-Being funding for food security for those agencies primarily operating in food programming and services in 2025.

Demande de renseignement:

Au cœur de la crise persistante de la hausse du coût de la vie, l'insécurité alimentaire demeure un enjeu important. Depuis 2019, les banques alimentaires d'Ottawa ont vu

leur achalandage augmenter de 68 %, mais leurs dons de denrées et d'argent diminuer. Un nombre accru de résidentes et résidents demandent des services de dépannage alimentaire d'urgence. La majorité des organismes de sécurité alimentaire sont à but non lucratif, œuvrant à l'échelle locale et municipale pour répondre aux besoins alimentaires. En 2024, la Ville a majoré le financement de ces organismes par le truchement de son fonds de viabilité, mais ceux-ci ne peuvent pas poursuivre leurs activités et répondre aux besoins croissants sans financement supplémentaire.

Par conséquent, en prévision du budget 2025, le personnel peut-il analyser la situation et faire des recommandations au Comité sur l'augmentation potentielle du financement du Bureau de la sécurité et du bien-être dans les collectivités pour aider les organismes dont la mission première en 2025 est d'offrir des programmes et services de dépannage alimentaire?

Response (Date: 2024-Nov-14)

Direct Investments in Food Security

Food insecurity is a growing challenge in Ottawa and across Canada. In 2025, pending budget approval, the City of Ottawa will invest over \$5 million in core operating funding for food banks and food services through the Community Funding Framework.

In addition to this direct funding, the City is also prioritizing upstream preventive initiatives through its [Community Safety and Well-Being Plan](#) (CSWB) to reduce food bank usage.

Specifically, the City's [Poverty Reduction Strategy](#) which has a priority on food security, aims to address the root causes of food insecurity and reduce reliance on emergency food programs in the long term. This includes allocating \$1.4 million in project funding for poverty reduction and social development programs and a strategic investment of \$150 thousand in local tax clinics (pending budget approval).

By investing in programs that promote skill building, employment, financial empowerment, and improved household incomes, the City can help people achieve long-term stability.

Community Funding

In February 2020, Council approved the [Community Funding Framework](#). The Community Funding Framework improves community well-being by investing financial and capacity building resources in the non-profit social services sector. This helps address the root causes of poverty and increase equitable access to services for residents facing the greatest needs and barriers in our community.

In 2024, the Community Funding Framework invested \$4.7 million in food security through 34 food-serving agencies that received Sustainability Funding.

In 2025, pending budget approval, Community Funding's budget will be \$31 million, which will include over \$5 million to be invested in core operating funding for food security. This includes an additional 5.6 per cent inflation adjustment, resulting in a total \$262,000 increase to food-serving agencies.

Funds are allocated through the following Community Funding streams: Sustainability Fund, Project Funding, Small Capital Funding, Civic Events Funding, Emergency Funding, and Emerging Community Need Funding.

Investments in Upstream Prevention Initiatives for Food Security

Poverty Reduction Strategy

The [Poverty Reduction Strategy](#) was passed by Council on October 30, 2024. The Strategy includes a strategic pillar focusing on food security. In 2025-2026 the Community Safety and Wellbeing Plan (CSWBP) Office will support a community led food security coordination effort that will lay foundation for the sector to engage all relevant stakeholders, identify sector priorities and align programming.

This will be done through a community-led Food Security Forum in 2025, followed by coordination activities. The Office will also co-lead with Ottawa Public Health, and Social Development branch of GREIIRSD a food security working group mandated to coordinate food security work and review municipal policies from a food security perspective.

Community Safety and Well-Being Fund:

On December 8, 2021, Council approved \$2.1 million in funding to support the Community Safety and Well-Being (CSWB) Plan through the Community Funding Framework in an effort to scale up and strengthen existing community services focusing

on three priority areas. The \$2.1 million in project funding was allocated to 18 community organizations to support 19 projects to:

1. Support racialized youth program solutions across the city that are community-based, culturally appropriate and that assess risks and promote protective factors, such as increasing employment, mentorship and skills development for youth.
2. Support community-based, culturally appropriate mental health prevention, addictions and crisis outreach services across the city.
3. Enhance access to culturally safe mental health programs, services, and crisis and social supports for the Indigenous community in Ottawa and prevent violence against Indigenous women and girls.

This funding has been allocated in full from July 2022 to July 2025.

In October 2024, Council approved the [Update to the Community Safety and Well-Being Plan: Incorporation of Crime Prevention Ottawa into the CSWB Plan](#). This report recommended transferring the former Crime Prevention Ottawa \$700K funding budget to the CSWB Fund.

In October 2024, CSWB and Community Funding held a joint call for proposals for project funding with a total allocation amount of \$1.4M sourced from two distinct budgets within the Community and Social Services Department (CSSD):

- \$700,000 from Community Funding (GREIRISD, CSSD)
- \$700,000 from Community Safety and Well-Being (CSWBPA, CSSD)

To maximize impact, this funding will be utilized to support poverty reduction and social development initiatives for youth and priority neighborhoods. This approach will advance the actions outlined in the Community Funding Framework, align with the new focus on youth and priority neighborhoods, and contribute to the Poverty Reduction Strategy.

By investing in upstream prevention programs that focus on addressing the root causes of poverty and the social determinants of health, the City can reduce the need for food banks.

For any further considerations regarding funding food security, please refer to the 2025 City of Ottawa budget process.

Réponse (Date: le 14 novembre 2024)

Investissements directs dans la sécurité alimentaire

L'insécurité alimentaire est un défi croissant à Ottawa et partout au Canada. En 2025, sous réserve de l'approbation du budget, la Ville d'Ottawa investira plus de 5 M\$ dans le financement de fonctionnement de base des banques alimentaires et des services alimentaires par l'entremise du Cadre stratégique sur le financement communautaire.

En plus de ce financement direct, la Ville accorde la priorité aux initiatives préventives en amont par l'entremise de son [Plan de sécurité et de bien-être dans les collectivités](#) (SBEC) afin de réduire le recours aux banques alimentaires.

Plus précisément, la [Stratégie de réduction de la pauvreté](#) de la Ville, dont l'une des priorités est la sécurité alimentaire, vise à s'attaquer aux causes profondes de l'insécurité alimentaire et à réduire la dépendance envers les programmes alimentaires d'urgence à long terme. Cela comprend l'affectation d'un financement de 1,4 M\$ pour des programmes de réduction de la pauvreté et de développement social et d'un investissement stratégique de 150 k\$ dans des cliniques fiscales locales (sous réserve de l'approbation du budget).

En investissant dans des programmes qui favorisent le développement des compétences, l'emploi, l'autonomisation financière et l'amélioration des revenus des ménages, la Ville peut aider les gens à atteindre la stabilité à long terme.

Financement communautaire

En février 2020, le Conseil a approuvé le [Cadre stratégique sur le financement communautaire](#) qui améliore le bien-être communautaire en attribuant des fonds et des ressources en renforcement des capacités dans le secteur des services sociaux sans but lucratif. Cela permet de s'attaquer aux causes profondes de la pauvreté et d'accroître l'accès équitable aux services pour les résidents et les résidentes dont les besoins sont les plus criants et qui rencontrent le plus d'obstacles dans notre communauté.

En 2024, le Cadre stratégique sur le financement communautaire a investi 4,7 M\$ dans la sécurité alimentaire par l'intermédiaire de 34 organismes de services alimentaires qui ont bénéficié du Fonds de viabilité.

En 2025, sous réserve de l'approbation du budget, le budget du financement communautaire s'élèvera à 31 M\$, dont plus de 5 M\$ seront investis dans le financement de fonctionnement de base pour la sécurité alimentaire. Cela comprend un

ajustement en fonction de l'inflation de 5,6 %, représentant une augmentation totale de 262 k\$ pour les organismes de services alimentaires.

Les fonds sont alloués par l'entremise des volets suivants : financement de viabilité, financement de projets, financement de petits projets d'immobilisations, financement d'événements civiques, financement d'urgence et financement des besoins communautaires émergents

Investissements dans les initiatives de prévention en amont pour la sécurité alimentaire

Stratégie de réduction de la pauvreté

La [Stratégie de réduction de la pauvreté](#) a été adoptée par le Conseil le 30 octobre 2024. La Stratégie comprend un pilier stratégique axé sur la sécurité alimentaire. En 2025-2026, le Bureau de la sécurité et du bien-être dans les collectivités (SBEC) soutiendra un effort de coordination communautaire en matière de sécurité alimentaire qui jettera les bases pour que le secteur puisse mobiliser tous les intervenants concernés, cerner les priorités du secteur et harmoniser la programmation.

Pour ce faire, un forum sur la sécurité alimentaire dirigé par la communauté sera organisé en 2025, suivi d'activités de coordination. Le Bureau codirigera également, avec Santé publique Ottawa et la Direction du développement social du Service de l'EGRIRADS, un groupe de travail sur la sécurité alimentaire chargé de coordonner les travaux sur la sécurité alimentaire et d'examiner les politiques municipales du point de vue de la sécurité alimentaire.

Fonds pour la sécurité et le bien-être dans les collectivités

Le 8 décembre 2021, le Conseil a approuvé un financement de 2,1 M\$ pour appuyer le Plan de sécurité et de bien-être dans les collectivités (SBEC) par l'entremise du Cadre stratégique sur le financement communautaire dans le but d'accroître et de renforcer les services communautaires existants en mettant l'accent sur trois domaines prioritaires. Le financement de projets de 2,1 M\$ a été alloué à 18 organismes communautaires pour appuyer 19 projets visant à :

1. financer des programmes communautaires pour les jeunes racisés d'Ottawa qui sont adaptés à la culture et comprennent une évaluation des risques et la promotion des facteurs de protection, comme la hausse de l'emploi, le mentorat et le développement des compétences chez les jeunes;

2. financer des services communautaires adaptés à la culture qui ciblent la prévention en santé mentale, les dépendances et les interventions en cas de crise partout dans la ville;
3. améliorer l'accès de la communauté autochtone d'Ottawa aux programmes de santé mentale ainsi qu'aux services et ressources de soutien social et en cas de crise adaptés à sa culture, et prévenir la violence contre les filles et les femmes autochtones.

Ce financement a été alloué intégralement de juillet 2022 à juillet 2025.

En octobre 2024, le Conseil a approuvé la [Mise à jour du Plan de sécurité et de bien-être dans les collectivités : Incorporation de l'ancienne Prévention du crime Ottawa](#). Ce rapport recommandait de transférer le budget de financement de 700 k\$ de l'ancien organisme Prévention du crime Ottawa au budget actuel du Fonds pour la SBEC.

En octobre 2024, le Bureau de la SBEC et la Direction du financement communautaire ont lancé un appel de propositions conjoint pour le financement de projets en offrant un montant d'allocation total de 1,4 M\$ provenant de deux budgets distincts au sein de la Direction générale des services sociaux et communautaires (DGSSC) :

- 700 k\$ provenant du financement communautaire (EGRIRADS, DGSSC)
- 700 k\$ du Fonds pour la sécurité et le bien-être dans les collectivités (SBECPPDA, DGSSC)

Pour en maximiser l'impact, ce financement servira à soutenir les initiatives de réduction de la pauvreté et de développement social pour les jeunes et les quartiers prioritaires. Cette approche fera progresser les mesures décrites dans le Cadre stratégique sur le financement communautaire, s'harmonisera avec le nouvel accent mis sur la jeunesse et les quartiers prioritaires, et contribuera à la Stratégie de réduction de la pauvreté.

En investissant dans **des programmes de prévention en amont** axés sur les causes profondes de la pauvreté et les déterminants sociaux de la santé, la Ville peut réduire le besoin de recourir aux banques alimentaires.

Pour toute autre question concernant le financement de la sécurité alimentaire, veuillez consulter le processus budgétaire 2025 de la Ville d'Ottawa.

Standing Committees / Commission Inquiries:

Demande de renseignements des Comités permanents / Commission :

Response to be listed on the Community Services Committee Agenda of November 26, 2024.

La réponse devrait être inscrite à l'ordre du jour de la réunion du Comité des services communautaires prévue le 26 novembre 2024.